

205012

Saludo al Profesor Néstor Meza Villalobos

Por: Jaime González Colville

La Municipalidad de Linares nos honra con un homenaje al Ilustre Linarense que, en 1980, ha alcanzado el Premio Nacional de Historia.

Elogiable iniciativa del Alcalde Luis Navarrete Carrasco, el dinámico dueño de casa de Linares.

Vale detenerse, entonces, en el comentario de la obra del Profesor Meza Villalobos, cuya divulgación entre los estudiantes es apreciable, no siéndolo así entre el grueso público lector; ya en 1936 logró que su Memoria para optar al título de Profesor de Estado fuese publicada en los venerables Anales de la Universidad de Chile y en el Boletín de la Academia Chilena de la Historia (2º Semestre, 1936); aquel trabajo, llevado a cabo bajo la dirección del Profesor don Juan Gómez Millas, versaba sobre el tema 'Formas y Motivos de las Empresas Españolas en América y Oceania'; ya en estas páginas se evidenció el profundo análisis crítico que, a lo largo de cuarenta y cinco años de incessante trabajo, iba a caracterizar a su querer historiográfico.

La revisión del documento vivo que efectúa el historiador en commento, ha dejado al descubierto, intacta, el alma del pasado, en lo referente al largo y poco claro periodo de la colonización hispana; frecuentemente se idealiza la gestión del español o, por el contrario, se le muestra en una suerte de depredación y usura; Meza revitalizó la imagen del hispano sin exaltar y sin denigrar; su aporte, así, permitió redescubrir la conquista, en su amplio contexto de luces y sombras.

Por ello, los libros del historiador, no han sido reiteraciones de erudición, sino que, por el contrario, han buscado bajo la tinta del documento, entre el hecho basal, la poderosa corriente que orientó hacia mil formas, causas y consecuencias, la instauración del periodo español en América.

Más que una pluma, el Profesor Meza ha manejado un agudo escalpelo, agil y certero en la pintura de una época; bajo la abundante bibliografía existente, sobre la conquista, los trabajos de nuestro homenajeado, tienen el sello de lo eterno, sin que eso signifique pecar de dogmatismo en el rígido concepto racional de la historia.

Quizás el principal aporte del Profesor Meza sea su fundamental descripción del hombre-conquistador; la apasiona su origen, sus anales, sus oscuros apetitos; la marina hispana que llegó a las morenas tierras americanas fue, claro está, un todo especial y digno de estudio. La fuerza creadora y emprendedora del hombre europeo tiene algo de misterio no desvelado.

Bienveido sea el homenaje a tan digno Linarense; otra vez esta tierra florece en un 'claro ingenio' - al de-

Saludo al profesor Néstor Meza Villalobos [artículo] Jaime González Colville.

Libros y documentos

AUTORÍA

González Colville, Jaime, 1947-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Saludo al profesor Néstor Meza Villalobos [artículo] Jaime González Colville.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)